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ВЛАСТЬ — ТРУДОВОМУ НАРОДУ!

Информационный бюллетень избирательного объединения «Курганское областное отделение 
политической партии «КоммунИстИчесКая партИя россИйсКой ФедерацИИ»

Почему я буду 
голосовать 

за коммунистов
В сентябре у нас выборы де-

путатов в областную думу. 
И это уже сегодня у многих вы-
зывает чувство безнадежной 
неудовлетворенности. потому 
что все понимают, что к луч-
шему вряд ли что изменится. 
И тем не менее на выборы идти 
всё же надо. Хотя власти, на-
верняка, уже придумали, 
как «натянуть» при голосова-
нии нужный результат. уж кто-
кто, а они подстрахуются, что-
бы не потерять нажитое.

В своей жизни я никогда 
не была членом компартии. В про-
грамме КПРФ, с которой комму-
нисты идут на выборы, мне мно-
гое понравилось. Это правильно, 
что государству необходимо се-
годня вернуть то, что не долж-
но принадлежать монополистам 
— энергоресурсы. Сегодня ника-
кой пенсии и зарплаты не хватит 
простому человеку, чтобы оплачи-
вать все дорожающие жилищно-
коммунальные услуги, газ, свет 
да еще этот капремонт!

Далее. Коммунисты в своей  
программе четко заявляют, 
что в такой богатой стране, 
как Россия, образование и меди-
цина должны быть бесплатными. 
Как и было в СССР. И что учителя 
и врачи должны получать за свой 
труд достойную зарплату.

Коммунисты честно говорят 
о причинах такого количества ка-
тастроф и крупных аварий в наше 
время на воде, в воздухе и даже 
в космосе, почему взрываются 
электростанции, рушатся дома, 
горят леса и поселки…. Потому, 
что тем, кто всё это приватизиро-
вал, плевать на страну и на народ. 
А ведь в «князья-то» они попали 
— знаем как.

КПРФ считает, что в обществе 
необходимо вернуть уважение 
к рабочему человеку, чьими ру-
ками и умом, знаниями создают-
ся все материальные и духовные 
ценности, а не спекулянтами, 
ворами или олигархами. В этом 
я тоже поддерживаю коммунис-
тов.

И если на выборах в 2015 году 
курганские коммунисты набе-
рут больше голосов, чем прежде, 
то будут иметь и больше депутат-
ских мандатов в областной Думе, 
тогда смогут перебороть против-
ников принятия законов для наро-
да, а не для хитрого бизнеса.

Вот поэтому я пойду на выборы. 
И буду голосовать за КПРФ и ком-
мунистов, которых партия выдви-
нула в областную Думу.

Законопослушный  
избиратель  

Людмила андреева,  
ветеран труда.

 13 сентября 2015 года — выборы депутатов КургансКоЙ областноЙ думы шестого созыва

оБЩереГИонаЛЬная частЬ:
— Кислицын Василий александрович, 

1952 г. р., заведующий кафедрой «Отечественной 
истории и документоведения» КГУ, первый секре-
тарь Курганского обкома КПРФ.

— евгенов Иван петрович, 1949 г. р., в 
1979-1997 гг. — работал на «Курганмашзаводе» 
(прошел путь от старшего мастера до заместителя 
генерального директора предприятия), в настоя-
щее время — заместитель директора НОУ «Тюменс-
кий институт новых экономических решений.»

реГИонаЛЬнЫе ГруппЫ:
РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 1 — Восточная
— Лукин михаил алексеевич, 1960 г. р., дис-

петчер Курганского Центра ОВД филиала «Аэрона-
вигация Урала».

— Воробьева наталья михайловна, 1969 г. р., 
специалист по социальной работе ГБУ «Курганский 
ЦСПСиД»

РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 2 — Центральная:
— Коновалов максим николаевич, 1981 г. р., 

доцент кафедры «Экология и безопасность жизне-
деятельности» Курганского государственного уни-
верситета.

— никитин евгений Владимирович, 1972 г. р., 
ведущий специалист ПАО «Ростелеком.»

РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 3 — Западная:
— Вронский алексей Геннадьевич, 1968 г. р., 

пенсионер МВД
— Шушарин Игорь олегович, 1970 г. р., на-

чальник отдела кадров ООО «Маркет-Сервис».
РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 4 — Железнодорож-

ная:
— томилин Виктор александрович, 1967 г. р., 

специалист обкома КПРФ.
— сидоров яков семенович, 1968 г. р., адвокат.
РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 5 - Заозерная:
— Федотов сергей николаевич, 1981 г. р., ин-

дивидуальный предприниматель.
— прокопов михаил Васильевич, 1966 г. р., 

руководитель Курганского регионального управле-
ния ОАО «Российские ипподромы».

РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 6 — Рябковская:
— Зырянов Виктор Леонидович, 1959г. р., на-

чальник юридического отдела ООО «Сибавтомар-
кет».

— Колесникова Элина сергеевна, 1985 г. р., 
врач-травматолог-ортопед ГКУ «Курганский облас-
тной противотуберкулезный диспансер».

— Кристианс анжелика михайловна, 1967 г. р., 
специалист горкома КПРФ.

РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 7 — Шадринская-1:
— черепанов Виктор Владимирович, 1957 г. р., 

директор ООО «ШАДИС».
— макаренко сергей николаевич, 1959 г. р., 

водитель автомобиля Шадринские электрические 
сети ОАО «Курганэнерго,

— усынин Виктор Иванович, 1952 г. р., специа-
лист обкома КПРФ.

РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 8 — Шадринская-2:
— Кокотеев Василий дмитриевич, 1951 г. р., 

пенсионер.
— абсалямов Женах салихович, 1950 г. р., 

пенсионер .
— урюпин Илья олегович, 1987 г. р., индиви-

дуальный предприниматель.
РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 9 — Катайская:
— Костина аксана Владимировна, 1953 г. р., 

пенсионер.
РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 10 — Щучанская:
— якупов Фарит мутигуллович, 1945 г. р., пен-

сионе
— абдрахманов мухаметгалей набеевич, 

1957 г. р., начальник смены воздушной компрессор-
ной и азотной станции.

— омегов Владимир николаевич, 1946 г. р., 
пенсионер.

— Ботов петр андреевич, 1942 г. р., заведу-
ющий музейным отделом Чумлякского сельского 
дома культуры.

РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 11 — Шумихинская:
— русских алексей Геннадьевич, 1976 г. р., 

помощник начальника отделения планирования 
предназначения и подготовки мобилизационных 
ресурсов, Отдел военного комиссариата Курган-

ской области по Мишкинскому и Юргамышскому 
районам.

— Волков Василий Иннокентьевич, 1952 г. р., 
пенсионер.

— Камышева екатерина Геннадьевна, 
1955 г. р., пенсионерка.

РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 12 — Каргапольская:
— Шкаликов Валентин александрович, 

1962 г. р., тренер-преподаватель МКОУ ДОД 
«ДЮСШ», р. п. Каргаполье.

— Шумков Виталий Владимирович, 1992 г. р., 
генеральный директор ООО «ШиК».

— младенцев Валентин михайлович, 
1943 г. р., пенсионер.

РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 13 — Куртамышская:
— менщиков Владимир михайлович, 

1948 г. р., юрисконсульт ООО «Кристалл».
— Кочнев сергей анатольевич, 1956 г. р., спе-

циалист обкома КПРФ.
— Шушарин александр Федорович, 1951 г. р., 

учитель технологии МБОУ «Целинная средняя об-
щеобразовательная школа им. Н. Д. Томина».

РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 14 — Притобольная:
— Худяков Виктор анисимович, 1949 г. р. ис-

полнительный директор Ассоциации крестьянских 
(фермерских) хозяйств и сельскохозяйственных 
кооперативов Курганской области.

— Григорьев николай Геннадьевич, 1954 г. р., 
учитель МКОУ «Гладковская СОШ».

— сердюкова Валентина Филипповна, 
1956 г. р., пенсионер.

РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 15 — Варгашинская:
— Коваленко александр Владимирович, 

1960 г. р., председатель правления СХПК «Колхоз 
Знамя Ленина».

— Фефелов Владимир анатольевич, 1949 г. р., 
пенсионер.

РЕГИОНАЛЬНАЯ ГРУППА № 16 — Макушинская:
— ружинцева Любовь павловна, 1949 г. р., ди-

ректор Макушинского районного краеведческого 
музея.

— Филиппов андрей николаевич, 1987 г. р., 
главный агроном СХП ООО «Орбита».

Зарегистрированный список кандидатов в депутаты Курганской областной Думы 
шестого созыва по единому избирательному округу, выдвинуты избирательным 

объединением «Курганское областное отделение политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

на снимке: кандидаты в депутаты Курганской областной Думы шестого созыва от КПРФ по единому избирательному округу (слева направо) 
В. А. Кислицын, М. В. Прокопов, Я. С. Сидоров, В. Л. Зырянов, Э. С. Колесникова, М. А. Лукин, С. Н. Федотов, И. О. Шушарин, А. Г. Вронский.

коммунисты 
зАурАлья
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мЫ намеренЫ:
— Выступать с законодатель-

ными инициативами по увели-
чению доли капитальных вло-
жений в развитие экономики 
области.

— Внести предложения 
по увеличению доходной части 
бюджета до 50 млрд. рублей.

— Разработать предложения 
по повышению эффективности 
использования областного иму-
щества.

— Разработать областной за-
кон о промышленной политике.

— В рамках законодательного 
процесса реализовать мероп-
риятия, направленные на удво-
ение объема бюджетного фи-
нансирования промышленности 
области.

— Возродить систему подго-
товки рабочих кадров.

— Разработать закон о на-
ционализации промышленных 
предприятий.

— Принимать меры по уси-
лению контроля за целевым ис-
пользованием земель сельско-
хозяйственного назначения. 
Внести проект закона о запре-
те изъятия земель и переводе 
их в другие категории, о созда-
нии фонда особо ценных зе-
мель.

— Добиваться обеспечения 
льготного кредитования сель-
хозпредприятий и крестьянских 
(фермерских) хозяйств.

— Внести проект закона о воз-
рождении потребительской ко-
операции как единственного 
посредника между сельхозпро-
изводителем и потребителем.

— Требовать установления 
моратория на банкротство сель-
хозорганизаций, использования 
процедуры финансового оздо-
ровления хозяйств за счет бюд-
жета.

— Разработать целевую 
программу «Возрождение За-
уральского села», предусмат-
ривающую восстановление 
социальной инфраструктуры, 
строительство и ремонт жилья, 
газификацию населенных пунк-
тов, обеспечение водой, расши-
рение сети дорог.

— Требовать снижения тари-
фов на электроэнергию для сель-
хозпроизводителей, усиления 
контроля за ценами на горюче-
смазочные материалы, удобре-
ния, семена в период посевных 
и уборочных кампаний.

— Внести проект закона о го-
сударственной поддержке садо-
водческих некоммерческих то-
вариществ.

Из предвыборной 
программы избирательного 

объединения «Курганское  
областное отделение 
политической партии 

«КоммунИстИчесКая  
партИя россИйсКой  

ФедерацИИ»

Курганская областная Дума пятого созыва 
завершила свою работу, полномочия депута-
тов областной Думы истекают. В области уже 
во всю идет новая избирательная кампания.

Как курганскому избирателю разобраться 
в многочисленных заявлениях и громких фра-
зах наших политических оппонентов из партии 
власти и призванных ею для единовременно-
го участия в выборах наскоро скроенных пар-
тий-спойлеров? Где же тот момент истины, 
который поможет ответить на вопрос: кто есть 
кто на деле, а не на словах?

Давно известно, что момент истины в по-
литике, в том числе и в депутатской деятель-
ности, это — не слова, а конкретные дела, 
принципиальность каждого депутата и депу-
татской фракции от партии по всем вопросам, 
от которых зависит поступательное движение 
страны, каждого конкретного региона, жизнь 
и благосостояние народа. И если с этой точки 
зрения посмотреть на итоги депутатских голо-
сований в Госдуме и в нашей областной Думе 
пятого созыва, а затем на результаты конкрет-
ных дел, многое становится абсолютно ясным.

Об итогах деятельности «партии власти» 
в стране убедительно свидетельствует масш-
табность очередного финансово-экономичес-
кого кризиса, постоянный рост цен и тарифов 
на энергоресурсы, состояние ЖКХ и возраста-
ющая стоимость на жилищно- коммунальные 
услуги, растут цены на продукты питания и ле-
карства, урезаются возможности для простого 
россиянина получить вовремя качественную 
бесплатную медицинскую помощь… То же са-
мое происходит и в нашей Курганской облас-
ти. В нашей областной Думе пятого созыва 
также подавляющее большинство депутатов 
входило во фракцию «ЕР». На публику партия 
власти кричит о борьбе с коррупцией во всех 
сферах и не замечает того, что в регионе про-
исходило у нее под носом: из пяти бывших 
вице-губернаторов Курганской области чет-
веро друг за другом были осуждены по суду 
по статьям Уголовного кодекса РФ.

Компартии Российской Федерации 
не за что стыдиться за свою позицию и свою 
работу ни в Государственной Думе РФ, ни в ре-
гиональных законодательных собраниях. Все 

действия фракции КПРФ и депутатов-комму-
нистов направлены на защиту интересов про-
стого трудящегося народа — наемных работ-
ников промышленности и сельского хозяйства, 
работников образования, здравоохранения, 
культуры, нашего старшего поколения.

В Государственной Думе и региональных 
парламентах депутаты от КПРФ активно вы-
ступают за введение государственного ре-
гулирования цен на продовольственные то-
вары и тарифы на энергоносители и услуги 
ЖКХ, против системы обдираловки населе-
ния за счет возложения властью на его плечи 
расходов на капитальный ремонт многоквар-
тирных домов. Компартия первая из полити-
ческих сил еще в 2014 году начала в центре 
и регионах бороться за отмену этих преслову-
тых взносов на капремонт, который для мно-
гих пенсионеров преклонного возраста дале-
кая перспектива.

Фракция КПРФ разработала и внесла 
на рассмотрении Думы проект закона «О де-
тях войны», который предусматривает предо-
ставление гражданам, родившимся в период 
с 22 июня 1928 года по 3 сентября 1945 года 
целого ряда дополнительных льгот, что мог-
ло бы существенно улучшить их материальное 
положение. В Курганской области, например, 
примерно 16 тысяч пенсионеров — «детей 
войны», которые никакими дополнительны-
ми льготами сегодня не пользуются, а пенсия 
— пять-семь тысяч рублей. Депутаты от «пар-
тии власти» и на федеральном, и на нашем 
областном уровне попросту отфутболили этот 
законопроект: как это коммунисты осмели-
лись потребовать какие-то там льготы «детям 
войны» в столь трудное для России время.

Фракция КПРФ в Госдуме давно и упорно 
добивалась и добилась в 2015 году принятия 
федеральных законов «О промышленной по-
литике» и «О стратегическом планировании 
в Российской Федерации». Но пока сохраня-
ется общий либеральный курс, поднять эко-
номику страны с колен не удается. Если гово-
рить о Курганской области, то региону крайне 
нужны свои подобные законы и политическая 
воля высшего руководства области, чтобы 
в промышленности остановить процесс разру-
шения ее базовой основы — машиностроения.

Выступали наши единороссы, помнится, 
с идеей создать в Зауралье свое АгроСколко-
во. Пошумели, голоса сельских избирателей 
на выборах в 2011 году собрали и красивую 
идею вскоре благополучно забыли. А наши 
производители сельхозпродукции каждый 
год весной и осенью по-прежнему один 
на один остаются на поле со своими пробле-
мами. Про животноводство в масштабах об-
ласти давно уже и речи нет в наших властных 
структурах — многие фермы растащены, скот 
вырезан.

Наша предвыборная программа предлага-
ет четкий план действий по выводу области 
из состояния депрессии и переходу к динами-
ческому развитию.

Василий Кислицын, первый секретарь 
Курганского обкома КпрФ

Кипят ли людские страсти 
по поводу предстоящих выбо-
ров? Вопрос чисто риторический. 
Ведь нынешняя российская и ре-
гиональная власти сделали все, 
чтобы выборы стали чисто деко-
ративным элементом, фактически 
отстранили народ от политики, 
превратив его в электорат — свое-
го рода машину для голосования 
и объект наполнения бюджета 
и пополнения прибыли богачей.

Для этого предвыборная кампа-
ния и перенесена на летний пери-
од, когда люди заняты текущими 
неотложными делами: лето — вре-
мя отпусков, городские садоводы 
и огородники днями пропадают 
на своих участках, у деревенских 
жителей свои летние заботы, одни 
семьи заняты подготовкой детей 
к школе, другие — в детский сад, 
выпускники школ поступают в инс-
титуты, а другая часть молодежи за-
нята поиском работы… Не разобрав-
шись, кто есть кто из претендентов 
на власть, люди проголосуют за тех, 
кто не сходит с экранов телевизора 
и облепил своими портретами все 
улицы, то есть — за представителей 
партии власти.

До выборов ли, когда боль-
шинству сегодня надо элементар-
но выжить: доходы и накопления 
россиян из-за рукотворного (бла-
годарите правительство!) курса 
рубля к иностранным валютам 
упали вдвое, цены, наоборот, не-

померно выросли. С 1 июля на 10 
и более процентов выросли тари-
фы на жилищно-коммунальные 
услуги.

Институт социологии Россий-
ской академии наук в 2014 году 
по структуре потребительских 
расходов отнес к бедным, нищим 
и полунищим слоям населения 
не менее 60 процентов россиян, 
а после обвала рубля — не менее 
70 процентов. Люди воспринима-
ют ухудшение своего положения 
скорее как стихийное бедствие, 
часто не связывая это с намерен-
ными действиями власти, которая 
убеждает, что это следствие вве-
дения западных санкций, событий 
на Украине и в Греции.

Российская власть не спешит 
поддержать население. Скажем, 
заморозить (а не повышать) жи-
лищно-коммунальные тарифы, 
отменить поборы на капремонт 
— как того требуют люди. Наобо-
рот, правительство сокращает 
зарплаты бюджетников и замора-
живает их индексацию. В следую-
щем году чиновники собираются 
индексировать пенсии и социаль-
ные пособия не на величину ре-
альной инфляции, а всего на 5,5 
процентов, а в дальнейшем ог-
раничить индексацию до 4 про-
центов. Настойчиво проводится 
идея о повышении пенсионного 
возраста до 63 лет и для мужчин, 
и для женщин, родившихся ра-

нее 1968 года. Тариф на кап-
ремонт домов (метко прозван-
ный в народе «хапремонт») 
планируют индексировать еже-
годно на величину инфляции. 
Все это делается и планируется, 
несмотря на то, что в нынешнем 
году прибыли корпоративного 
сектора, по данным экономистов, 
по сравнению с 2014 годом вырос-
ли более, чем на 90 процентов. 
Но налоги они платят по прежней 
ставке, и никто ее не собирается 
увеличивать.

Вы спросите, а где прошлые 
предвыборные обещания пре-
тендентов на власть от партии 
«Единая Россия»: повысить бла-
госостояние людей, облегчить 
их материальное положение? 
Вспомните недавние выборы 
в нашей области и обещания 
теперь уже высоких должнос-
тных лиц снизить в регионе 
для производственников и насе-
ления тарифы на электроэнергию, 
индексировать, как положено 
по закону о монетизации льгот, 
выплаты льготникам за телефон 
и проезд на городском транспор-
те (они не менялись почти 10 лет 
— 351 рубль). Выборы прошли. 
Избрали. Мало ли что было обе-
щано народу…

Законов партия власти на реги-
ональном уровне за пять лет тоже 
напринимала сотни. И все они 
направлены вовсе не на повыше-

ние благосостояния людей. Ког-
да речь заходит действительно 
об этом, представители «Единой 
России» голосуют против, ссыла-
ясь на нехватку средств в област-
ном бюджете. Так, в год 70-летия 
Победы зауральские «единорос-
сы» отвергли внесенные комму-
нистами законопроекты «О детях 
войны», о копии «Знамени По-
беды», о льготах для садоводов 
(а их в регионе десятки тысяч 
сегодня). А в целом ряде рос-
сийских регионов такие законы 
в 2014-2015 годах были приняты.

За минувшие пять лет бюджет 
Курганской области стал сверх-
дефицитным, налицо высокая за-
кредитованность региона — поче-
му же депутаты от партии власти, 
присутствуя в большинстве в об-
ластном парламенте, эту пробле-
му фиксируют, но не предприни-
мают действенных шагов?

Вот и получается в жизни: если 
человек бежит от политики, поли-
тика в конце концов больно уда-
ряет по нему. Ежедневно. 

уважаемые зауральцы! Хоти-
те жить лучше, голосуйте за тех, 
кто последовательно отстаива-
ет ваши интересы, кто скажет 
вам правду. Голосуйте 13 сен-
тября за кандидатов в депута-
ты Курганской областной думы 
от КпрФ!

Леонид Затеев, секретарь  
Курганского обкома КпрФ

Для чего 
коммунисты

идут 
во власть

Очнись, народ! Подумай, 
кому власть в Думе доверишь

Избирательная кампания в Курганскую областную Думу в зените: прошло полтора месяца со дня назна-
чения выборов на 13 сентября. Выдвинуты кандидаты в депутаты областной Думы по партийным спискам 

и одномандатным округам. Прошла их регистрация. Кипит работа избирательных комиссий

наши кандидаты

МОМЕНТ ИСТИНЫ
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наши кандидаты

— Иван петрович, вижу у вас 
на столе небольшую брошюру «про-
мышленная политика Курганской 
области»… Любопытно полистать ее. 
может, и в самом деле есть в нашем 
регионе какая-то промышленная по-
литика…

— Я бы сказал: с конца 90-х годов 
и до 2005 года она точно была. Мы 
стремились тогда выстроить в области 
более четкие взаимоотношения власти 
и промышленников, которые ведут свой 
производственный бизнес в Зауралье. 
В этот сборник вошли аналитические, 
нормативно- правовые и ряд других 
материалов по теме. Назову три глав-
ных документа. Это — закон Курганской 
области от 28.06 1999 года № 220 «Об 
основах промышленной политики Кур-
ганской области», Концепция промыш-
ленной политики на 2006-2010 годы 
и Постановление Администрации (Пра-
вительства) Курганской области № 471 
«О Концепции промышленной полити-
ки…»

Никто эти закон и постановление 
не отменял. Но их исполнение с сере-
дины 2000-х стало тормозиться, и пос-
тепенно в промышленности все пош-
ло самотеком. Сегодня мы имеем то, 
что имеем: пока строили капитализм, 
более 50 зауральских предприятий 
машиностроительного комплекса 
прекратили свою производственную 
деятельность, а на других уровень капи-
таловложений сократился за это время 
в 10 раз. Серьезные производственные 
проблемы существуют на Варгашинском 
заводе ППСО, на Курганхиммаше грядут 
большие сокращения работников пред-
приятия, в стадии банкротства находит-
ся завод каркасно-панельного домо-
строения в Кургане… К концу 2015 года 
численность безработных в области, 
по прогнозам специалистов, может со-
ставить более 7 тысяч человек…

— но как только сегодня речь захо-
дит о том, что промышленность об-
ласти брошена властью на произвол, 
чиновники из профильного депар-
тамента областной администрации 
ссылаются, что у заводов есть собс-
твенники, и потому власть как бы 
не имеет права вмешиваться в дела 
производства…

— Тогда скажите: а заводы- то где 
находятся? На территории Курганской 
области. Работая, они должны прино-
сить прибыль, платить в бюджет нало-
ги… На 50 % промышленность, как из-
вестно, формирует доходы областного 
бюджета. А за стабильную работу этих 
предприятий, какой бы там собственник 
у руля не стоял, отвечает и власть наша. 
И если собственник сегодня не развива-
ет производство, не вкладывает средс-
тва в новые технологии и оборудова-
ние, а выжимает последнее из старых 
станков и со спокойной совестью банк-
ротит свое предприятие, то такой «хозя-
ин» завода — беда для региона. И с этим 
явлением надо бороться.

Однако банкротство промышленных 
и транспортных предприятий в Кургане, 
Шадринске, а также в районах сегод-
ня почти никого не шокирует. Запуще-
на процедура банкротства в 2015 году 
на курганском электромеханическом за-
воде — печальный финал затянувшегося 
на предприятии конфликта среди собс-
твенников. Во второй раз собственники 
умышленно довели до банкротства кур-
ганский завод «Икар». И как на это от-
реагировала областная исполнительная 
власть? А депутаты областной Думы? 
Да никак.

— В среде производственников 
про «Икар», например, еще говорят, 
что уничтожается «литейка» пред-
приятия: оборудование разрезается 
и вывозится из цеха… И что — никто 
собственнику тут не указ?..

— Это как раз яркий пример преда-
тельства областной администрации 
по отношению к заводу «Икар» и тру-
довому коллективу предприятия. Это 
предательство и со стороны собствен-
ников, которые завод «Икар» оконча-
тельно уничтожили. По-другому не на-
зовешь. А началось это предательство 
еще в 2005 году…

И в отношении КЗКТ было преда-
тельство власти в 2005-ом. Завод тогда 
мог преодолеть кризис, рассчитаться 
с долгами, ведь в начале года поступил 
северный заказ на продукцию, были 
подписаны договорные обязательства, 
и аванс уже от заказчика в 120 млн. руб-
лей пришел… Но в один миг все сорва-
лось: утром приходит в мой кабинет Бо-
рис Черва, директор КЗКТ, и сообщает: 
«Все. Они банкротят завод!». Они — это 

новые собственники предприятия, кото-
рые заручились губернаторской подде-
ржкой по банкротству КЗКТ.

То же самое и с Курганским автобус-
ным заводом. На предприятие зашел 
новый собственник и начал проводить 
реструктуризацию производства, лег-
ко получив на это согласие губернатора 
и правительства области. А когда про-
цесс пошел, то представители хозяина 
уже не скрывали планов: мощности кур-
ганского завода законсервировать, а се-
рийный выпуск автобусов нового поко-
ления передать предприятию из другого 
региона. Это означало одно: ликвида-
цию в Кургане автобусного завода. Так 
и случилось в результате. Сегодня за-
вод по своим «новым масштабам» — это 
по сути один небольшой цех, в стабиль-
ной работе которого собственник явно 
не заинтересован.

— И как заставить такого собствен-
ника заниматься производством, 
вкладывать в его развитие средства?

— Областная власть на то и власть, 
чтобы защищать интересы своего реги-

она, населения. Есть вполне законные 
механизмы воздействия на собствен-
ников промышленных предприятий. 
Практика наработана и в Белгородской 
области, и в Калужской, и в Кемерово… 
Кто мешает воспользоваться этим опы-
том? Да нет, видимо, желания зани-
маться проблемой и решать ее.

Но меня в этой ситуации еще больше 
удручает другое. На заводе все видят, 
что в ходе разных манипуляций собс-
твенником уничтожается производство. 
Однако работающие здесь люди зачас-
тую ведут себя пассивно:— никто громко 
голоса не поднимает ни в защиту своего 
рабочего места, ни в защиту предпри-
ятия — ни коллектив, ни отдельные его 
работники. «Икар», КЗКТ, Курганхим-
маш, курганский машиностроительный 
завод…

На Курганмашзаводе собственник ме-
няет директоров, как перчатки. Недавно 
появился опять новый руководитель, 
моментально сменил всю команду. И что 
дальше ждет завод?.. Какой финал ему 
уготован? Сможет ли на эти вопросы от-
ветить сегодня руководство Курганской 
области? И партия власти, которая в об-
ластной Думе имела большинство? Все 
помнят, каким прежде был Курганский 
машиностроительный завод — мощное 
градообразующее предприятие с 20-ты-
сячным трудовым коллективом. А сей-
час здесь работает около 5000 человек.

Где же была вся наша областная 
власть, когда в течение последних 10 лет 
иногородние собственники уничтожа-
ли предприятие, его производственный 
коллектив?? Звучит абсурдно, но это 
правда: чтобы получить на личные цели 
крупный банковский кредит, «господа 
болотины» выставили в качестве залога 
имущество «Курганмашзавода» — все, 
до гвоздика! Кредит господа в срок 
не отдали, естественно, долговые обя-
зательства легли тяжелой ношей на наш 
оборонный завод.

— Вы считаете, кому-нибудь это 
послужило уроком?

— Очень сомневаюсь. Но если бы 
у нас был закон (и на федеральном, 
и на областном уровне), обязывающий 
губернатора отвечать за свою деятель-
ность и работу всей исполнительной 
власти в регионе, а областную Думу 
— за то, какие законы она принимает, 
то добровольная отставка ряда долж-
ностных лиц со своих высоких постов 
вряд ли бы возможна была при этих 
обстоятельствах. Как и бессменное де-
путатство в областной думе некоторых 
местных политиков из числа говорунов 
и обещалкиных.

— а какие задачи перед собой ста-
вите Вы, вступив в борьбу за депу-
татский мандат?

— Я — производственник, привык 
в жизни заниматься конкретным де-
лом. Прежде всего нам нужен новый, 
действующий закон о промышленной 
политике. И это должно положитель-
но повлиять на развитие промышлен-
ности в регионе. Второе — необходимо 
в области возродить систему подго-
товки инженерных и рабочих кадров 
для наших заводов — нужно объеди-
нить интересы промышленников и об-
ластной власти, депутатов и руково-
дителей образования. Этот вопрос 
надо решать безотлагательно: на про-
изводстве не хватает сегодня специ-
алистов. И самая больная для нашей 
промышленности тема — это высокие 
энерготарифы. Вопрос принципиаль-
ный. Как и ситуация с развитием в об-
ласти региональной энергетики.

Заводы должны работать!

Представляем: кандидат в депутаты Курганской областной думы  
(общерегиональная часть списка КПрФ) 

заслуженный машиностроитель российской Федерации 

Иван Петрович евгенов
выпускник Курганского машиностроительного института. опытный производственник – 

с 1979 года работая на Курганмашзаводе, прошел путь от старшего мастера до директора 
механосборочного завода, заместителя генерального директора оао «Курганмашзавод». 
При его активном участии запускалась в серийное производство новая боевая машина 
пехоты (БмП-2, БмП-3), проведена реконструкция механосборочного производства.

в 1997-2004 годах, возглавляя департамент государственного имущества, 
промышленной политики и потребительского рынка Курганской области, 
И. П. евгенов был инициатором новых подходов в управлении и организации работы 
с промышленными предприятиями на территории Зауралья. в результате предпринятых 
департаментом мер региону тогда удалось преодолеть кризисные явления, остановить 
спад и начать подъем промышленного производства. но в 2005 году, выразив 
принципиальное несогласие с экономической политикой тогдашнего губернатора, Иван 
Петрович вышел из состава правительства Курганской области.

в настоящее время – заместитель директора ноУ «тюменский институт новых 
экономических решений».
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мЫ намеренЫ:
— Разработать предложения 

в Госдуму РФ об отмене закона 
по капремонту жилья за счет граждан.

— Добиваться принятия програм-
мы возрождения строительной ин-
дустрии области.

— Контролировать реализацию 
программ газификации населенных 
пунктов до полного завершения.

— Добиваться рекультивации по-
лигонов ТБО, ликвидации стихийных 
свалок.

— Требовать доведения уровня 
заработной платы работников про-
мышленности, сельского хозяйства, 
образования и здравоохранения 
до среднего по УрФО.

— Добиваться пересмотра мето-
дики определения уровня тарифов 
на жилищно-коммунальные услуги, 
обеспечения «прозрачности» форми-
рования тарифов и приведения их к 
уровню соседних областей.

— Разработать закон о введении 
жесткого общественного контроля 
за обоснованностью повышения та-
рифов и цен.

— Добиваться принятия закона 
о поддержке «Детей войны».

— Добиваться полной ликвида-
ции очереди в детские сады и ясли 
и осуществлять депутатский контроль 
за строительством детских дошколь-
ных учреждений.

— Ввести Законодательный запрет 
«оптимизации» расходов на образо-
вание путем сокращения числа учи-
телей и обслуживающего персонала.

— Поставить вопрос о переводе 
школ из муниципальных в государс-
твенные учреждения.

— Поставить вопрос о переводе 
финансирования учреждений здра-
воохранения со страхового (ФОМС) 
на бюджетное (государственное).

— Добиться разработки регио-
нальных стандартов качества оказа-
ния медицинской помощи.

— Добиться депутатского контроля 
за ценами на лекарства.

— Добиваться эффективных мер 
по стимулированию закрепления мо-
лодых специалистов — медиков в ре-
гионе.

— Требовать прекращения ликви-
дации учреждений культуры, уве-
личения их финансовой поддержки 
из бюджета, повышения заработной 
платы работникам культуры.

— Внести законопроект о запре-
те коммерциолизации образования 
и культуры.

— Требовать равенства в деятель-
ности областных отделений всех 
действующих политических партий 
в Зауралье.

— Осуществлять постоянную связь 
с избирателями через прием граж-
дан в округах, систематические отче-
ты о деятельности депутатов.

Из предвыборной 
программы избирательного 

объединения «Курганское областное 
отделение политической партии 

«КоммунИстИчесКая  
партИя россИйсКой  

ФедерацИИ»

Для чего 
коммунисты

идут 
во власть
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— александр Владимиро-
вич, с высоких трибун сегодня 
много говорят о возрождении 
села, уверяют, что этому про-
цессу будет активно способс-
твовать импортозамещение. 
Вы почувствовали положи-
тельные перемены?

— О каком возрождении 
можно говорить, если в селе 
скоро некому будет работать? 
Когда я принимал хозяйство 
в 2002 году, в нем было 180 ра-
ботников. В каждой из пяти де-
ревень, входящих в Мостовской 
сельсовет, была своя бригада, а в 
самом Мостовском — даже две. 
Сейчас в хозяйстве работает 55 
человек, а бригада осталась все-
го одна, на центральной усадь-
бе. Миграция населения, правда, 
в последнее время прекрати-
лась, теперь редко, кто уезжает 
с насиженных мест, но и прито-
ка молодежи не наблюдается, 
а значит, будущее села под боль-
шим вопросом.

А что касается импортозаме-
щения, то это пока одни разго-
воры. Заменить польские яблоки 
на греческие это еще не импор-
тозамещение. Дожили до того, 
что редиску везем из Израиля, 
а картошку из Египта. Видимо, 
не так-то просто соскочить с им-
портной иглы, на которую нас 
так долго и методично подсажи-
вали. Наглядный тому пример 
с сельскохозяйственной техни-
кой. Когда к нам пошли амери-
канские «джондиры», многие 
обрадовались: новая современ-
ная техника. А когда эта техни-
ка начала ломаться, схватились 
за головы: где брать запчасти? 
Вот, буквально, в нынешнюю 
посевную случай был. У ребят 
на импортном тракторе полетела 
коробка передач. Они — в сер-
висную службу. Когда узнали 
цену, чуть не кинулись вруко-
пашную с продавцами. Мы, го-
ворят, за такую цену почти весь 
трактор купили, а вы нам одну 
коробку предлагаете. И девать-
ся некуда: попали в зависимость 
к дяде Сэму. Хотя в Белоруссии 
80 % сельхозтехники выпуска-
ется на территории государс-
тва, агропром там на подъеме. 
Думаю, наше машиностроение 
тоже может не хуже технику вы-
пускать, а не только Т-4.

— что нужно сделать, чтобы 
сельское хозяйство развива-
лось не на словах, а на деле?

— Самое главное — нужна 
внятная государственная эконо-
мическая политика в отношении 
сельского хозяйства. В прошло-
годнем Послании Федерально-
му собранию Президент обещал 
заморозить все налоги и не по-
вышать их в ближайшие четыре 
года. Однако, с нового года пен-
сионный сбор повысили на один 
процент, соцстрах — на полтора. 
У нас половина суммы с каждо-
го заработанного рубля уходит 
на налоги. Как при этом можно 
развиваться? Между тем есть 

хороший пример Китая: там на-
чали с того, что отменили сель-
скохозяйственный налог, кото-
рый, говорят, существовал еще с 
древних времен. У нас же пока 
одна видимость господдержки 
сельского хозяйства.

Много лет говорим о диспари-
тете цен, а дело с мертвой точки 
не движется. Возьмем, к приме-
ру, топливо. Дешевое дизельное 
топливо всегда было преиму-
ществом для деревни. Благода-
ря этому мы проводили в срок 
посевную и уборочную. Сейчас 
дизтопливо — на вес золота. 
Цена за литр доходит до 30 руб-
лей, а в каждом литре «сидит» 
13-14 рублей дорожного акци-
за. Нашему хозяйству, в сред-
нем, требуется за сезон около 
200 тонн дизтоплива, почти 40 
процентов проплаченной суммы 
уходит на акцизы. При этом, мы 
не пользуемся дорогами обще-
го пользования, наши тракто-
ры и комбайны ходят по полям, 
а автомобили — по территории 
колхоза, перевозят продукцию 
с поля на склад. Спрашивается, 
за что платим? Ситуация с диспа-
ритетом цен точно такая же и на 
сельскохозяйственную продук-
цию. По молоку, например, мы 
вообще никакого участия в це-

нообразовании не принимаем. 
Сколько нам покупатель назна-
чил, по такой цене и сдаем, по-
тому что тоже деваться некуда.

С ценами, кстати, вообще не-
понятное что-то происходит. 
По логике, когда нефть деше-
веет, цены на топливо должны 
падать. За границей так и про-
исходит. А у нас почему-то, на-
оборот, нефть — вниз, цены 
на топливо вверх. В наших об-
ластных структурах мне эту эко-
номику объяснить не могут. А я 
вот по-простому так рассуждаю: 
если цена на топливо упадет, 
то снизятся и акцизы. Это ни-
как не вписывается в планы на-
шего государства, откуда оно 
доход получать будет? Потому 
обложили крестьянина со всех 
сторон налогами, не позволяя 
развернуться. Другой пример 
— с электроэнергией. Стоимость 
киловаттчаса уже больше шести 
рублей. При таких тарифах село 
не поднимешь.

— если вас изберут в облас-
тную думу, что бы вы измени-
ли в работе парламента?

— В первую очередь, я бы 
предложил пересмотреть реги-
ональные законы и программы, 
касающиеся господдержки сель-
ского хозяйства. Нам говорят, 

что в этом году увеличено фи-
нансирование АПК. Но, ведь, 
мало получить средства, надо 
их еще разумно потратить, на-
править именно туда, где они 
нужнее всего. А вот с этим у нас 
в области пока проблемы. Полу-
чат дотации и размазывают их, 
как манную кашу, по тарелке. 
Например, в областном бюд-
жете на этот год заложено 200 
миллионов рублей на животно-
водство. Однако на капитальное 
строительство средств не пре-
дусмотрено, только — на реконс-
трукцию. Льготных кредитов 
для этого тоже нет, а брать кре-
дит под 26 %, как сейчас пред-
лагают банки, это все равно, 
что ходить с петлей на шее.

В то же время власти сокруша-
ются, что уменьшается поголо-
вье скота. Как же оно не будет 
уменьшаться, если реальной 
серьезной помощи нет. Депар-
таменту бы надо вести монито-
ринг положения дел в сельском 
хозяйстве. У всех, конечно, раз-
ные проблемы: у кого-то фермы 
в аварийном состоянии, у кого-
то техника старая, у кого-то 
с кадрами проблемы. Но, если 
собрать полную информацию, 
картина станет ясной: кому, 
в первую очередь, надо помочь. 
Мне могут возразить: сейчас ры-
нок, и каждый должен заботить-
ся о себе сам. Если так рассуж-
дать, то можно совсем остаться 
без животноводства. Я и сам за-
думываюсь о ликвидации дой-
ного стада. Если это произой-
дет, то, как минимум, человек 
тридцать из 55 лишатся работы. 
Для того, чтобы обрабатывать 
пашню, мне достаточно пятнад-
цать работников. Вот вам и воз-
рождение села!

Кроме того, на мой взгляд, 
следует изменить подход к льго-
там, субсидиям, дотациям. Не-
редко они становятся благо-
датной почвой для коррупции, 
потому что нет прозрачного 
и всем понятного механизма 
их предоставления. Вернусь 
опять к топливу. Года два назад 
сельхозтоваропроизводителям 
представляли скидки на дизтоп-
ливо по соглашению с нефтя-
ной компанией. Однако усло-
вия получения выставили такие 
жесткие, что многие фермеры 
просто не успели его выбрать 
и не воспользовались этой скид-
кой. Как в том анекдоте, играл, 
но не угадал ни одной буквы. 
А ведь топливо куда-то ушло…

Для того, чтобы принимать, 
действительно, эффективные за-
коны, направленные на развитие 
сельского хозяйства и возрож-
дение наших деревень, надо, 
чтобы в областной Думе были 
люди заинтересованные, кото-
рые не боятся высказать свое 
мнение. Кому нужно послушное 
большинство, которое мы на-
блюдали в предыдущем созыве?

Спасти село  
еще не поздно

наши кандидаты

александр КоваленКо 
родился и живет в селе мостовское Шатровского района. Прошел 

трудовой путь от механизатора до руководителя крупного хозяйства. 
с 2002 года он — председатель сХПК «Колхоз «Знамя ленина». 

в 1979 году, когда служил в армии, вступил в КПсс. с тех пор связь 
с партией не прерывает. выдвинут кандидатом в депутаты Курганской 

областной думы шестого созыва, возглавляет региональную группу 
по варгашинскому избирательному округу № 15.


